
   
 

   
 

 

Vœux du maire 28 janvier 2024 

 

Monsieur le Conseiller Régional, Mme et M. le Conseiller départemental, M. le 
Président de la communauté de communes, Mr le représentant de la Gendarmerie, 
chers élus, Mesdames et Messieurs les représentants de Associations, chers 
Najacoises et Najacois. 

 

Chers amis, 

Merci à tous d’être présents aujourd’hui et notamment nos invités pour leur 
participation et leur soutien à nos actions au service de la population. 
 

Merci Michel Delpech, je sais que le maire de la commune voisine et le président 
de la communauté de communes est bien là lorsque nous le sollicitons, 

 
Merci Brigitte Mazars et André, nos conseillers départementaux pour votre 
présence et votre soutien à tous les niveaux. André est vraiment notre trait d’union 
avec le département, il était à Najac samedi dernier lors de l’AG de l’amicale des 
aînés et présent aussi lors d’une réunion de travail en mairie mardi dernier pour 
réfléchir avec nous sur le financement des projets. 

  

Merci Pascal Mazet (conseiller départemental) pour ta participation, tu étais venu 
le 16 décembre pour l’inauguration des jeux d’enfants et nous connaissons tous 
ton engagement à nos côtés. 

 

Je remercie les représentants de la gendarmerie de leur présence,  
  

Et bien entendu merci à vous tous ici présents, un salut aux représentants du 
Conseil Municipal des Jeunes, des associations, des commerçants et artisans. 

 

Tous nos vœux se tournent naturellement vers vous. Que cette nouvelle année 
2024 vous soit heureuse, prometteuse, faite d’épanouissements familiaux, 



   
 

   
 

 

personnels ou professionnels. Qu’elle vous soit synonyme d’une vie meilleure, 
surtout pour nos concitoyens qui sont dans la souffrance, la peine ou les 
difficultés. 

 

J’en profite pour remercier à nouveau les élus qui m’accompagnent tous les jours 
pour leur investissement au sein de la vie municipale ainsi que le personnel 
communal qui se donne pleinement, au quotidien, dans sa mission de service 
public. 

A chacun d’entre eux, je présente mes meilleurs vœux de bonheur, de réussite 
dans leurs projets personnels, familiaux, de santé, ainsi qu’à leur famille. Je nous 
souhaite aussi de bons vœux dans nos projets municipaux. 

 

La situation tant nationale qu’internationale ne nous incite pas à l’optimisme, 
c’est le moins que l’on puisse dire ! 

 

Une année chargée de remise en cause démocratiques, avec notamment les 
passages en force à l’Assemblée nationale avec un déroulement du 49-3 comme 
jamais connu notamment sur la réforme des retraites, ou l’adoption en fin d’année 
de la loi sur l’immigration au sujet de laquelle même la défenseure des Droits de 
l’Homme apporte ses plus vives réserves et nous venons de voir nombre d’articles 
retoqués par le Conseil d’Etat. 

La guerre en Ukraine se poursuit, l’écrasement de la population civile à Gaza 
après les actes terroristes totalement condamnables du Hamas, le réchauffement 
climatique mettent en danger de nombreuses populations sur notre planète : tout 
cela appelle un sursaut de nos démocraties alors que la course aux profits semble 
guider le monde. 

 

Dans un tel contexte les actions de nos municipalités, des élus au service et pour 
l’amélioration du quotidien des habitants prennent encore plus de sens. 

 

Dans ce temps de doute où prévaut un sentiment d’incertitude collective, je vous 
propose de porter sur notre village un regard positif, et de partager la conviction 



   
 

   
 

 

que, malgré toutes les difficultés, notre commune recèle de fortes capacités 
d’initiatives et de rebond. Il ne dépend que de nous de « bien vivre ensemble » à 
Najac, et nous y attelons ! 

 
C’est précisément ce qui nous guide et je voudrais rapidement retracer les grandes 
actions que nous avons menées en 2023. 

- Dès le début de l’année nous avons confié les clés du camping, base de 
loisirs aire de C Cars à L’AAGAC pour une durée de 25 ans, 

- Les panneaux photovoltaïques ont été posées sur la toiture de la salle 
omnisport, 

- Nous avons transféré le distributeur de billets près de l’Office de Tourisme 
- L‘enquête publique sur 11 chemins qui étaient à régulariser depuis des 

décennies pour certains voit maintenant son prolongement dans le bornage 
et prochainement la signature des actes. 

- Une pergola été installée dans la cour de l’école 
- Un moment fort a consisté en juin à l’inauguration des abords de la maison 

du gouverneur 
- Fin septembre nous vous rencontrions lors de la réunion publique 
- La réfection de tronçons de voirie communale a été poursuivie 
- De nombreux diagnostics et travaux ont été réalisés dans les logements 

communaux afin de satisfaire aux exigences règlementaires mais surtout 
d’améliorer les conditions de vie et de confort des locataires. 

- Les jeux d’enfants ont été installés sur l’esplanade, la dent creuse et à 
proximité de l’église 

- Nous avons poursuivi les études sur le PLUi, qui n’est pas terminé et qui a 
pris bien du retard puisque l’enquête publique qui devait avoir déjà eu lieu 
est reportée vers les mois d’octobre et novembre 2024. 

- Nous avons travaillé sur une programmation culturelle tout au long de 
l’année ainsi que sur le marché dominical, qui représente un travail sans 
relâche car rien n’est jamais acquis. 

- Le déploiement de la fibre s’est poursuivi ; il manque encore nombre de 
raccordements 

- Je veux m’arrêter sur un sujet qui vous tous impactés, c’est le nouveau 
mode de collecte des ordures ménagères. 
Je veux tout d’abord vous remercier toutes et tous pour votre 
compréhension. C’est un projet communautaire que nous portons et que 
nous assumons. Je suis, nous sommes pleinement conscients de la gêne 
occasionnée par la diminution du nombre de collecteurs qui entraine 
certains à faire des kilomètres en compagnie de la poubelle, ou bien comme 
il m’arrive parfois mais ne le dites pas, d’avoir la surprise de retrouver le 
sac noir dans la voiture après ½ journée de réunion... 



   
 

   
 

 

Ce que je veux que vous sachiez c’est que nous n’avions pas le choix et 
que nous avons pris là une décision majeure de gestion. En plus des 
augmentations des coûts de transport et de l’énergie, l’Etat, pour nous 
inciter à modifier nos comportements, a augmenté de façon exponentielle 
la TGAP (Taxe Générale des Activités Polluantes) que nous payons pour 
le traitement des déchets, jugez plutôt : le montant à la tonne était de 17€ 
en 2018, il est à 52€ aujourd'hui et sera à 65€ en 2025 !  

  Vous comprenez qu’il est urgent de procéder différemment, de changer 
 nos habitudes en diminuant nos déchets et de tout faire pour rendre la 
 poubelle noire moins lourde, notamment en accélérant le compostage.  
 Des modifications sont apportées aux colonnes de tri suite à vos retours et 
     propositions que je vous invite à continuer à nous faire part en mairie. 
 Les colonnes sont dures à ouvrir pour certaines personnes : un essai est 
 en cours avec l’adjonction d’une poignée latérale (une a été installé sur 
 une colonne à poubelles noires sur l’écopoint rue Lapeyrade. La colonne  
  pour le recyclable (poubelle jaune) est pourvue de barres en travers pour 
 éviter la dépose de gros objets qui n’auraient rien à y faire. Ces barres 
 vont être coupées à 15 cm de façon à pouvoir y déposer au mieux tous les 
  emballages et notamment bouteilles en plastique. 

N’hésitez pas à nous faire remonter en mairie vos remarques, difficultés 
 et propositions, nous sommes à l’écoute pour adapter selon les cas. Par 
 exemple il est possible de mettre à la demande un genre de marche pied 
 pour des personnes de petite taille ayant des difficultés à accéder à la 
 trappe. C’est ensemble que nous réussirons ! 

 

L’année 2024 va voir se poursuivre les travaux d’aménagement dans le village, 
végétalisation, fleurissement... 

- Elle commence avec une bonne nouvelle : vous avez pu constater le 
changement de lampadaires. L’éclairage LED et l’extinction de nuit 
devraient nous faire diviser à coûts d’électricité constants, quasiment par 
trois la facture d’électricité (environ de 12 500 € annuels à 4 200 € !) 

- Et nous poursuivons sur la maîtrise des coûts énergétiques en étudiant la 
faisabilité d’un réseau de chaleur ici en haut du bourg afin d’alimenter les 
bâtiments publics et les riverains s’ils sont intéressés par un réseau d’eau 
chaude alimenté par une chaudière à plaquette bois qui va remplacer 
plusieurs chaudières fuel énergivores et polluantes. 

- Nous poursuivons le travail sur le stationnement dans le village, les 
parkings et une étude sur le sens de circulation.  



   
 

   
 

 

- J’ai bon espoir que dans le courant de l’année nous accueillons des 
commerces : l’épicerie avant même de début de la saison et plus trad la 
librairie. 

- Un sujet bien difficile est celui de la rénovation de la piscine municipale. 
Nous pensions passer à moins d’un million d’euros, c’est quasiment le 
triple qui sera nécessaire, mais c’est ça ou bien, d’un coup de bulldozer 
dans le bâtiment d’accueil on comble les bassins et on se prive d’un atout 
important de notre attractivité. Il y a urgence à rénover ! 

- Rénovation est aussi à l’ordre du jour sur les 68 gîtes du VVF où nous en 
sommes à l’étape de la consultation des entreprises.  

- Nous venons de candidater pour être reconnus comme Halte sur le chemin 
de St Jacques de Compostelle maintenant que la voie Conques / Toulouse 
est reconnue et commence à être fréquentée. 

A ce sujet je vous informe que le 29 février vers 16 heures nous  
 accueillons 2 marcheurs qui, profitant de cette année de jeux olympiques 
 mettent en avant la randonnée pédestre en parcourant, à pied, le trajet 
 Cerbère - Paris. J’invite les marcheurs Najacois à les accompagner depuis 
 Laguépie ou vers Villefranche, nous leurs ferons une petite réception ici 
 en salle des fêtes, vous êtes invités à venir débattre avec eux. 

- La place du Sol de la Dîme a un nouveau revêtement qui je l’espère va 
satisfaire les pétanqueurs en demande d’espace adaptés depuis plusieurs 
années. 

- Je vous informe également que du 1er juillet au 30 octobre la SNCF va 
engager d’importants travaux de réfection des piles du pont qui supporte la 
voie ferrée au niveau de la gare. Cela va entrainer de nombreuses 
contraintes que nous nous efforçons de minimiser, et si cela ne perturbera 
pas le passage et la fréquence des trains, les accès à la gare vont être 
modifiés et il faudra être très vigilants dans le secteur. Je ne vous en dis pas 
plus car une réunion publique est prévue avec les services de la SNCF ici 
même ce jeudi 1er février à 18 heures, j’invite tous ceux qui sont intéressé 
à y participer. 

- Je veux aborder rapidement un point qui ne nous fait pas sourire mais bien 
nécessaire : nous devons abattre (déjà commencé) quelque 200 peupliers 
le long de l’Aveyron, dont la totalité sur l’aire qui jouxte le Pont St Blaise, 
ceci pour des raisons de sécurité. Ils sont très dégradés, attaqués par un ver 
ravageur et en plein dépérissement. Nous entamerons bien évidemment des 
actions de renouvellement en ces mêmes lieux. 

- Enfin, vous avez dû voir passer chez vous les agents recenseurs. Je vous 
demande instamment de remplir les formulaires, soit par internet soit en 
demandant de l’aide aux agents si nécessaire. Les données personnelles 
sont confidentielles et ne sont pas transmises en mairie mais directement à 



   
 

   
 

 

l’INSEE qui fait la synthèse par commune.  Le recensement est un moment 
important pour la commune puisqu’il permet le dénombrement de la 
population, des logements, et permet de prendre les décisions en 
connaissance de cause sur les transports par exemple et d’adapter les 
actions publiques aux besoins de la population. Ce n’est pas qu’une 
formalité administrative puisqu’il sert de base au financement que l’état 
apporte aux communes au travers des dotations. 

   

J’exprime aussi ma profonde gratitude à mon équipe d’élus pour leur énergie, leur 
sérieux et leur engagement sans faille à mes côtés. Je veux faire un arrêt sur leur 
activité car leur modestie leur interdit toujours de dire ce qu’ils font : 

Aux adjoints : 

• Alain Andrieu, pour son travail de premier adjoint, son implication totale 
dans la gestion et la programmation de la maison du gouverneur, de la 
bibliothèque. Il porte aussi les questions de santé et solidarité. 

• Suzanne Déléris qui suit de près les finances et au regard des projets que 
j’ai cités le travail ne manque pas ! Elle représente la commune au sein de 
la com com OAC, adjointe au Tourisme elle préside la SPL Ouest Aveyron 
Tourisme qui régit tous les offices de la communauté 

• Pierre Jean Bartheye c’est l’homme aux multiples casquettes : voirie, 
communication, on lui doit le Najagol régulièrement, le site internet et 
autres publications. Il s’occupe aussi de la forêt et de l’énergie, du parc 
informatique de la mairie, des archives ... 

• Laurence Milliat qui suit les questions de l’école, l’enfance/jeunesse, les 
ressources humaines (je rappelle que nous avons chaque jour 21 agents 
(pas tous à temps plein) œuvrent pour la commune 

Et aux conseillers délégués : 

• Charles Poux dont le travail est sans fin puisqu’il a en charge les travaux 
et entre bâtiments et logements communaux, aménagements dans la 
commune 

• Fabrice Guibal en charge des relations avec les associations, de la 
coordination des animations et des marchés 

• Jean Régis Souvignet c’est notre M. sécurité, il porte plus spécifiquement 
la réflexion sur la piscine, seconde sur de nombreux dossiers. Il est un 
organisateur hors pair, d’ailleurs lorsqu'à la fin de nos rencontres si vous 
avez un bout de pizza à grignoter et une boisson dans le gobelet, c’est grâce 
à lui. 



   
 

   
 

 

J’ai vraiment beaucoup de chance d’être entouré de ces femmes et hommes de 
qualité, qui ne comptent pas leur temps et leur énergie, avec qui nous passons 
tous les lundis après-midi pour faire le point des dossiers et de la gestion des 
affaires communales. Réunions qui je vous l’assure, ne sont ni stériles ni inutiles 
comme certains voudraient nous le faire croire ! 

Je n’oublie pas les autres élues, moins disponibles mais tout aussi efficaces, je 
veux parler de Virginie le Flock, Natacha Clouzet et Isabelle Barrès qui portent 
les sujets des déplacements doux, des chemins de St Jacques, de la santé et de la 
prévention.  

 

Ensemble nous avons insufflé une dynamique puissante et efficace et nous ne 
laisserons pas s’éteindre la flamme qui nous anime. 

 

Bien sûr tout n’est pas parfait. Tout ne se passe pas toujours comme prévu ni au 
rythme souhaité mais nous maintenons le cap et nous poursuivons notre route 
pour que notre commune vous apporte, mes chers concitoyens, le cadre de vie 
attractif que vous méritez. Une commune toujours plus solidaire, plus humaine et 
plus respectueuse de son environnement où il fait bon vivre. 

 

Je terminerai en remerciant les responsables des associations sans qui l’activité 
de l’équipe municipale serait vraiment incomplète voire impossible. 
En organisant les activités et manifestations diverses et variées pour petits et 
grands, vous faites vivre notre commune et vous encouragez vos associations à 
aller de l’avant. Je remercie chaleureusement tous les bénévoles qui donnent de 
leur temps sans compter. N’hésitez pas à rejoindre notre tissu associatif toujours 
en quête de bras et d’idées novatrices ! 

Vous le voyez, notre village bouge ! Les projets sont nombreux, nos ambitions 
intactes, notre volonté affirmée. C'est ensemble que nous progressons. 

Je vous remercie. 


